
楼下行人被高空抛物砸中
幸亏戴着头盔才躲过一劫
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本报讯（YMG全媒体记者 张
孙小娱 通讯员 徐爱敏）用社保卡领
养老金比用存折便利吗？社保卡到
期了需要更换吗？有了电子社保卡
后实体社保卡是不是就没用了……
日前，针对市民咨询较多的社保卡相
关问题，烟台市社保中心工作人员进
行了解答，并介绍了社保卡具有身份
凭证、信息记录、自助查询、就医结
算、缴费和领取待遇、金融支付等6
大功能，可以给大家带来极大的民生
便利。

社保卡都加载了金融功能

社保卡是指面向社会公众发行，
主要应用于人力资源和社会保障领
域政府社会管理和公共服务的集成
电路卡。凭社保卡，市民可办理参保
登记、账户查询、待遇申领、社保关系
转移、待遇资格认证等全部人社业
务。下步，烟台市还将在医保、教育、
公安、民政、财政、卫健、残联、税务、
公积金等方面实现“一卡通办”。

现在社保卡都加载了金融功能，
可以直接当作一张普通的银行卡来
使用，存款、取款、转账、消费等功能
一应俱全。此外，社保卡被广泛应用
于养老金、失业金、工伤津贴、就业补
贴等资金发放，既简化了申领手续，
还有效防止了待遇冒领截留。后期，
烟台市还将进一步推动更多惠民惠
农补贴资金通过社保卡银行账户发
放，惠及更多市民。

乘车出行、提取公积金均可用

烟台市积极建立以社保卡为
载体的“一卡通”服务管理模式。
目前，我市居民可以用社保卡就医
购药、乘车出行、提取公积金等。
在此基础上，还将逐步拓展文化旅
游、校园生活、金融消费等多场景
应用，全面发挥社会保障卡“一卡
通”应用效能。

社保卡不仅可以免收金融功能
业务费用，还能免除同行异地存取
现、转账等业务手续费，每月还为持
卡人垫付前两笔跨行取款手续费。

退休人员使用社保卡领取养老
金，可以就近选择多家银行取款，每
月前两笔还没有手续费。银行还配
发对账簿，每笔养老金都能看见，清
晰明了。

人社部门还将持续开展“社会保
障卡惠享山东行”活动，不定期开展
电子社保卡加油优惠、“1分钱乘车”
及观影优惠等丰富多彩的惠民活动。

申请后直接免费邮寄到家

市民朋友可以通过烟台市人社
局社保卡服务窗口或者官网/公众
号的网办大厅提交制卡申请，填写
开卡信息并上传电子照片。如果所
填信息符合要求，30个工作日内就
会做好社保卡，直接免费邮寄到家，
拿到社保卡后到制卡银行网点激活
即可使用。

烟台市社保中心特别提醒，为方
便快速取用社保卡，推荐通过烟台市
人社局官网/公众号的网办大厅上传
电子照片后，直接在银行网点办理即
时制卡，无须在网上提交申请和填写
信息，当场制卡、当场取卡、当场激
活，人社部门即时获取数据，无须单
独报备。

我市更多惠民惠农补贴
资金将通过社保卡发放

本报讯（YMG 全媒体记
者 张孙小娱 摄影报道）每逢
龙年，都会迎来一个生育高峰，
今年也不例外，烟台的“龙宝
宝”扎堆出生，带火了与之相关
的产业——月子市场。有的家
政公司月嫂订单比往年增加了
30%，有的月子中心7月前全部
满房。

位于芝罘区大成门附近的
烟台暖煦家政服务中心负责人
王雪表示，龙年月嫂订单有了
明显增长，去年正月大约160
单，今年正月超过了200单，增
长了逾25%。

订单增加，但收费标准基
本没有变动。记者走访家政
公司了解到，普通住家月嫂
的工资，根据经验水平和技
能的不同，月薪在 1 万元到
1.6 万元之间，白班月嫂的月
薪 在 7000 元 到 9000 元 之
间。经验更加丰富的高级住

家月嫂月薪超过2万元，有一
些家政公司已经接到了12月
份的订单。

我市不少月子中心也出现
了一波预约高峰。“去年同期入
住率不到70%，今年我们家的
满房状态将一直保持到7月份，
已经有宝妈预订10月的房间
了。”烟台瑞安阁养生月子会馆
总经理孙美华介绍。

记者走访发现，近期家政
市场上，育婴师、保姆的需求也
十分旺盛。“目前月嫂从业人员
仍以‘70后’和‘60后’为主，我
们希望接下来能看到更多年轻
力量加入。”王雪认为，当前从
业人员没有增加，但是服务需
求量却明显增加。年轻、服务
经验丰富、技能全面的从业者
一直是市场的“宠儿”，不少家
政公司都会通过定期培训，吸
引更多年轻从业者加入，满足
市场需求。

本报讯(YMG 全媒体记
者 盖鹏）近日，有市民拨打烟
台市 12345 政务服务便民热
线，反映芝罘区裕顺嘉园小
区住宅楼下空地被部分业主
私自封包，占用消防通道，存
在安全隐患。 3 月 15 日上
午，记者与督办员到现场进
行调查。

该小区共有14栋住宅楼、
765户居民。

烟台环宇物业裕顺嘉园
项目物业经理王先生介绍，该
小区建于 2000 年，按照开发

商最初规划，每栋楼1层南侧
为地上车库，其余部分被设计
为架空层，用来停放自行车。
然而没过多久，架空层就被人
堆满了杂物和垃圾，天气炎热
时还经常滋生蚊虫，不仅影响
居民日常生活，还有很大的安
全隐患。由于烟头、鞭炮等火
源很容易被风刮到架空层内，
2012 年和 2014 年，该小区发
生了两次火灾。为降低安全
隐患，前任物业公司和业主委
员会商议后，决定封包各住宅
楼1楼架空层，各单元业主可

以自行划分封包内部空间，当
作小棚使用。近年来，物业公
司对封包区域进行严格管理，
禁止业主私自拓宽封包范
围。此外，还在小区设置了2
个微型消防站、4个消防栓，配
备专职消防安保人员，降低消
防安全隐患。

那么，这些封包是否占
用了消防通道？芝罘区幸福
派出所民警表示，封包区域
并未向外扩展，不妨碍消防
车通行，下一步，将监督物业
公司加强日常管理。芝罘区

幸福街道综合行政执法中队
工作人员介绍，2021 年老旧
小区改造调研，该小区大多
数居民表示不同意拆除封
包。目前小区没有业主委员
会，待新一届业主委员会成
立后，将召集物业公司和业
主委员会代表再次商议封包
拆除问题。

裕顺嘉园楼下空地被封包存安全隐患
12345热线现场督办

本报讯（YMG全媒体记者
何晓波 摄影报道）“烟台民意通”
热线6601234接到市民李女士反
映，称芝罘区锦绣新天地居民区
有人从高楼上抛杂物，经过的人
多亏戴着头盔才没受伤。

3月16日，在芝罘区魁玉南
路与港城西大街交会处附近的锦
绣新天地居民区，李女士走到30
号楼2单元附近时，突然感觉头顶
头盔传来一声闷响，感觉被什么东
西击打了一下，紧接着看到一个快
餐盒掉到了脚跟前。肯定是有人
从楼上抛下来的，李女士抬头向楼
上望去，结果什么也没看到。

好在快餐盒内没有多少东
西，加上李女士戴着头盔，才没有
被砸伤。气愤不已的李女士前往

小区物业处，希望能调取监控看看
到底是谁抛的东西，但由于楼层太
高，监控也没能记录下这一切。

该小区多位居民反映，30
号楼 2单元有人从高空抛物不
是一次两次了，真希望有人能出
面管管。

对此，山东同济律师事务所
刑事专业委员会主任王智光律
师表示，高空抛物事件不断发
生，严重危害公共安全。目前，
相关法律已经出台，根据行为人
的动机、抛物场所、抛掷物的情
况以及造成的后果等因素，全面
考量行为的社会危害程度，准确
判断行为性质，对于达到刑事案
件立案标准的，将依法以高空抛
物罪追究刑事责任。

龙宝宝扎堆出生催热月子市场
月嫂订单排到年底
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